

On peut s'étonner de l'étude et la réalisation d'une nouvelle ligne TGV Paris-Lyon : encore une radiale Paris-Provence... La première ligne est saturée ? La seconde le sera également comme à chaque création d'un axe de communication important et après une période de rodage. Pourquoi ne pas relier les grandes métropoles régionales entre elles ? Pas assez rentable ? La nouvelle ligne le sera, elle. Et grâce au contribuable puisque RFF, Réseaux Ferrés de France n'investira qu'un faible pourcentage dans l'opération, de 13 à 27 %.

Ne parlons pas de Lyon et de son nœud ferroviaire, comme on l'appelle. La gare de Part-Dieu est saturée : quais étroits remplis de monde à chaque descente et montée de train ; annonce du quai d'embarquement 15 minutes seulement à l'avance, tellement on travaille à flux tendus dans la gestion des trains TGV. Il serait plus important par contre de rendre plus performants les trains banlieue lyonnaise et TER pour les trajets quotidiens.

Mais parlons plutôt du PAYS des PIERRES DOREES en Beaujolais, un ensemble de paysages vallonnés habité par la viticulture et parsemé de villages caractéristiques. Les maisons sont en majorité en pierres dorées venant d'anciennes carrières proches, chacune ayant son jaune particulier. L'oxyde de fer y est pour quelque chose. Cet ensemble fait partie des **Paysages ruraux-patrimoniaux** de l'Observatoire Rhône-Alpes des Paysages. Cette région de 200 km² voit poindre un tourisme de découverte de la vigne et du patrimoine et vient d'obtenir le **label « Vignobles et découvertes »** décerné par le ministère de l'agriculture et du tourisme.

Que restera-t-il de la richesse architecturale, touristique et viticole de cette région lorsqu'une ligne à grande vitesse viendra la couper en deux dans son tracé **Ouest-Sud** ?

On pourra vérifier à ce sujet que la DTA (directive territoriale d'aménagement) de 2007 classe en zone verte cette région du Beaujolais, donc qu'elle n'a pas pour but d'accueillir une nouvelle ligne ferroviaire.



Voici la rue **Trayne Cul** à **Oingt** et le village de **Ternand** dans la vallée d'Azergues.